
21.6.16 No.799 1 

 
 

会 長 挨 拶 

会長 村山好胤 

本日はガバナー補佐の水谷様、公式

訪問ありがとうございます。後ほどご

挨拶をいただきます。今日は先週話せ

なかった法隆寺について、少し話させ

ていただきます。法隆寺は聖徳太子ゆ

かりの寺で斑鳩寺
いかるがでら

とも呼ばれていて、

1950 年までは法相宗
ほっそうしゅう

から独立をし

て聖徳宗の総本山で創建は同じく聖

徳太子ゆかりの大阪四天王寺より約

20 年後の推古天皇 15 年（607 年）と

伝えられているが確証はありません。

西院伽藍（金堂・五重塔など）と東院

（夢殿など）に分かれています。西院

は現存する世界最古の木造建築です。 

法隆寺は法起寺と共に「法隆寺地域の

仏教建造物」としてユネスコの世界文

化遺産に 1993 年に登録されました。

法隆寺は創建については推古天皇 9
年（西暦 601 年）に聖徳太子が斑鳩に

斑鳩宮を建て、この近くに建てられた

のが法隆寺であるといわれておりま

す。日本書紀には 670 年に火災があっ

たとされていますが、創建について何

も書かれてはいません。しかし、間違

いなく日本最古の木造建築です。この

木造建築に携わった法隆寺宮大工の

西岡常一さんは「飛鳥時代の創建から

昭和の大修理まで、1300 年もの間、

法隆寺の建物をつくり、支えてきた工

匠、工人は数え切れないほどおみえに

なったと思います。私はその中でどの

時代の誰よりも一番のしあわせ者だ」

と言っておられます。ご存知のとおり

法隆寺は木造建築の宝庫といわれて

おります。なぜならその建物は飛鳥、

奈良、平安、鎌倉、室町、桃山、江戸

と、各時代の粋が集まっています。 
これらの建物に対する昭和の大修理 

は、昭和 9 年から昭和 29 年まで行な

われました。西岡さんは「先人の妙技

を見て盗み学ぶことは出来ませんが、

この年代も違う建物に会えて解体工

事を通じて先人の技法を体得できた

のは、私たちが初めてではないか」と

言っておられました。その西岡家の口

伝を紹介します。 
塔組みは、木組み 

木組みは、木のくせ組み 
木のくせ組みは、人組み 

人組みは、人の心組み 

人の心組みは、 

棟梁の工人への思いやり 

工人の非を責めず、己の不徳を思え 

木材を使うには地域の材を使うこと、

立っている方向を大切にその方向で

使うこと、南側は節があって当然、日

のあたる南には枝が生えて茂る。この

ような木に対しての長い経験で、西岡

さんは後世の人に木の扱い方を教え

ておられます。 

 

前例会の記録 

平成２１年６月９日(火) 

[点鍾]１２時３０分 

[ソング]君が代・奉仕の理想 

[ゲスト](株)電算システム

専務取締役 田中靖哲様 

岐阜Ａ地区ガバナー補佐 

 水谷晃三様(岐阜Ｒ.Ｃ) 

[ビジター] 

[出席]会員総数37名 
(出席免除1名) 

本日出席 25名 69.44％ 

[行事] 卓話「クラウドコンピ

ューティング時代の到来」 

(株)電算システム 

 専務取締役 田中靖哲様 

担当 会員選考委員会

本 日 の 予 定 

第８７７回 

平成２１年６月１６日(火) 

[点鐘]１２時３０分 

[行事] 次年度 

クラブアッセンブリー 

担当 次年度幹事 

次 回 予 定 

第８７８回 

平成２１年６月２３日(火) 

[点鐘]１２時３０分 

[行事]クラブアッセンブリー

担当 会長

岐阜中週報
平成 21 年 6 月 16 日(火)

第 799 号

第 877 回例会

Make Dreams Real
夢をかたちに 
R.I.会長 李東建 

■2008-2009■ 

会 長 村 山 好 胤 
幹 事 小 林 和 也 
発行者 ウ ェ ブ 委 員 会 
委員長 三 宅 裕 樹 
例 会 毎週火曜日 12 時 30 分 
会 場 岐 阜 都 ホ テ ル 
事務局 岐 阜 市 神 田 町 2 - 2 
    電 話 2 6 4 - 9 2 3 5 番 



21.6.16 No.799 2 

友情と奉仕の灯を 

スマイルボックス委員会 
 
 
 
 
 
 
 
 
岐阜Ａ地区ガバナー補佐 
 水谷晃三様（岐阜ＲＣ） 

2008～2009 年度の岐阜Ａ地区ガ

バナー補佐として、貴クラブには、

大変ご協力いただき、また厚意を

持って迎えていただき、心より御

礼申し上げます。本日の貴クラブ

への最後の訪問となりました。 
この 1 年間何もせず終わりまし

た事をお詫びいたします。 

故金正司君 
水谷ガバナー補佐、本日はようこ

そお越し下さいました。 
今年度も最終月となりました。 
1 年間御指導をいただき、ありが

とうございます。 
三宅裕樹君 
平成 21 年度岐阜県社会保険労務

士会通常総会において、会長に就

任いたしました。 
※三宅会員からは高額な寄付をいた

だきました。 
 
★誕生日おめでとうございます★ 
内木一博君 
 
★結婚記念日おめでとうございます★ 
三宅裕樹君 
「20 回目になりました」 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
卓 話 

『クラウドコンピューティング時

代の到来』 
卓話者：株式会社電算システム 

専務取締役 田中靖哲様 
※ 卓話はホームページの卓話集へ

掲載しています。 
岐阜中ロータリークラブ HP 

http://www.gifunaka.com/ 

卓話者 田中靖哲様 


